



PERÚ

Ministerio
de la Mujer y
Poblaciones Vulnerables

PERÚ

Intervención de **Fernando Bolaños Galdos**, Viceministro de Poblaciones Vulnerables del Perú en el **Debate general sobre la experiencia nacional en asuntos de población: el futuro que queremos: integración de las cuestiones de población en el desarrollo sostenible, incluso en la agenda para el desarrollo después de 2015**, en el 48º período de sesiones de la Comisión de Población y Desarrollo

Nueva York, 15 de abril de 2015



PERÚ

Ministerio
de la Mujer y
Poblaciones Vulnerables

Señora Presidenta¹:

Permítame expresar el saludo y la felicitación del Gobierno del Perú a usted, a quienes integran la Mesa y a la Secretaría por el arduo trabajo realizado en la preparación de esta sesión que esperamos concluya de manera exitosa y fructífera. Cuente para ello, con todo nuestro apoyo y colaboración.

Nuestro país reafirma nuevamente el compromiso asumido con el Programa de Acción del Cairo y sus respectivas revisiones, reconociendo su valor para impulsar a que los Estados del mundo concreten importantes avances en la vida y dignidad de las personas. En consonancia con esto, ratifica la relevancia y trascendencia del Consenso de Montevideo, en tanto constituye el acuerdo emblema de América Latina y el Caribe que sintetiza la visión regional en materia de Población y Desarrollo.

El Perú ha realizado grandes esfuerzos por el bienestar de las peruanas y peruanos, consiguiendo avances importantes en el cumplimiento de los compromisos asumidos hace más de 20 años, y queremos compartir algunos de los más emblemáticos.

En cuanto a la relación entre **POBLACION, CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIDO Y POBREZA**, el Perú ha tenido en los últimos años un crecimiento económico sostenido que le ha permitido administrar programas sociales enfocados a los personas en pobreza y pobreza extrema, y en donde las mujeres juegan un rol preponderante como socias del desarrollo. Durante el actual Gobierno, que tiene como enfoque el crecimiento con inclusión social, se ha logrado reducir la pobreza y pobreza extrema llegando a las cifras actuales de 23,9% y 4,7% respectivamente.

En el ámbito del **ACCESO UNIVERSAL A LOS SERVICIOS DE SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA**, el Perú, en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio, ha logrado importantes avances con relación a la reducción de la mortalidad materna pues tiene una razón de muerte materna de 93 por 100, 000 nacidos vivos, que es de casi la tercera parte de la cifra registrada en el periodo 1990-1996. El aseguramiento en salud forma parte de la Política Nacional de Salud y, dentro de ésta, la gratuidad de los servicios de salud sexual y reproductiva ha permitido mejorar el acceso a acceso a métodos anticonceptivos modernos y al tratamiento médico con medicinas gratuitas para Infecciones de Transmisión Sexual y VIH/SIDA.

Con relación a la IGUALDAD DE GÉNERO, el Estado peruano ha creado institucionalidad y ha formulado políticas públicas priorizando responsabilidades de todos los sectores y niveles de gobierno. Gracias a las acciones sostenidas adoptadas se ha logrado una tendencia a la disminución de la violencia contra las mujeres que se mide en nuestra Encuesta Nacional Demográfica y de Salud Familiar; hemos mejorado la participación de las mujeres en espacios de decisión y de representación popular; hemos mejorado la asistencia y culminación de las mujeres en

¹ Bénédicte Frankinet (Bélgica)



PERÚ

Ministerio
de la Mujer y
Poblaciones Vulnerables

los niveles de educación primaria, secundaria y superior y, aunque el analfabetismo aún tiene rostro femenino y rural, ha descendido a la mitad de la cifra de 1997; y se han mejorado los indicadores de inserción de las mujeres en el mercado de trabajo en igualdad de condiciones.

En cuanto al **CRECIMIENTO Y ESTRUCTURA DE LA POBLACIÓN**, el Perú ha tomado medidas para aprovechar el bono demográfico, tales como los programas *Beca 18* para el acceso a la educación superior de adolescentes y jóvenes en situación de pobreza o pobreza extrema y *Jóvenes a la Obra* para el acceso de los jóvenes al mercado laboral formal. De igual modo, cuenta con políticas especializadas para proteger y promover los derechos de las niñas, niños y adolescentes y con diferentes programas sociales como *Qali Warma* para la alimentación escolar y se ha impulsado los procesos de adopciones de los niños, niñas y adolescentes judicialmente declarados en abandono. Asimismo, nuestro país ha desarrollado acciones para la atención de las personas adultas mayores que carecen de las condiciones básicas para su subsistencia. Por ello, el Estado peruano ha focalizado programas sociales como *Pensión 65*, pensión no contributiva para población en condición de pobreza y extrema pobreza. De igual manera, se ha aprobado una nueva normativa que facilita y agiliza la evaluación y certificación de las personas con discapacidad severa en situación de pobreza para facilitar la entrega de una pensión no contributiva.

En cuanto a **INTERCULTURALIDAD Y DERECHOS**, el Estado peruano, al promulgar la Ley del Derecho a la Consulta Previa a los pueblos indígenas u originarios y su reglamento, se convirtió en el primer país de la región en crear instrumentos legales para cumplir con el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo. Nuestro país ha formulado políticas como el Plan Nacional de Derechos Humanos y otros especializados que focalizan acciones de los pueblos indígenas y las poblaciones afroperuanas.

Reconociendo los avances, el Perú es consciente de los retos pendientes. De cara a la agenda de desarrollo de la agenda post-2015, el Estado peruano asumirá como una prioridad pública la atención de los asuntos vinculados a la población, promoviendo la igualdad y la inclusión social, pues está convencido de que la agenda pendiente de la Conferencia Internacional de Población y Desarrollo debe ser parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible para construir el futuro al que aspiramos para el bienestar de las generaciones presentes y de las que vendrán.

Sin inclusión no hay desarrollo.

Muchas gracias.